

Der Sozialismus, diese alte Sehnsucht des Volkes, ist für Deutschland zugleich das nationale Glück. Doch niemand kann unserem Volk die Erfüllung seiner Sehnsucht schenken. Sie will erarbeitet und erkämpft und immer wieder von neuem erarbeitet und gesichert sein. *Das Volk selbst, das die Uhr der Geschichte auf Fortschritt gestellt hat, gestaltet seine Geschicke und bestimmt die gesellschaftliche Entwicklung.* Ausdruck dafür ist eben das Programm unserer Partei. Es zeigt, wie das Volk in gemeinsamer Arbeit sein großes Werk verrichtet. Es weist die Richtung. Es zeigt, wie die Menschen ihr Leben verändern, es schöner und reicher machen. Es legt aber auch die Schwierigkeiten und Hindernisse offen dar und sagt, wie sie überwunden werden und was jeder einzelne zu dem großen Ziel beizutragen hat.

*Was hat unser Volk in der Deutschen Demokratischen Republik erreicht, was kennzeichnet seinen Eintritt in das neue Zeitalter'?*

*Die deutschen Arbeiter und Bauern* wollen seit jeher in Frieden leben und arbeiten. Mit der Deutschen Demokratischen Republik hat sich das Volk zum erstenmal in der deutschen Geschichte *seinen* Staat geschaffen, in dem die Ursachen der Kriege mit der Wurzel beseitigt sind. Jetzt geht es darum, die Mehrheit der Deutschen auch in Westdeutschland dafür zu gewinnen, daß der Krieg ein für allemal aus dem Leben unseres Volkes verbannt wird.

*Die deutschen Arbeiter und Bauern* haben Jahrhunderte hindurch gegen die Ausbeutung gekämpft. In der Deutschen Demokratischen Republik hat das Volk die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen für immer beseitigt.

*Die deutschen Arbeiter und Bauern* streben seit langem danach, über die Ergebnisse der eigenen angestregten Arbeit selbst verfügen zu können. Was des Volkes Hände schaffen, soll des Volkes eigen sein! In der DDR ist auch das Wirklichkeit geworden.

*Die deutschen Arbeiter und Bauern* streben seit langem nach Freiheit, Selbstbestimmung und Demokratie. In der Deutschen Demokratischen Republik wurde des Volkes Streben verwirklicht durch die Beseitigung der Willkür der Ausbeuter, ihrer und der Militaristen und Faschisten „Freiheit“, das Volk zu unterdrücken und sich auf Kosten des Volkes in mörderischen Eroberungskriegen zu bereichern.

*Die deutschen Arbeiter und Bauern* streben seit langem nach einem Staat des Rechts und der Gerechtigkeit, der dem Jahrhunderte währenden Unrecht, unter dem das Volk litt, ein Ende setzt. In der Deutschen